
1

bamang

2011201120112011年第1111期（总第五期）

2011201120112011年1111月

导 读：

我校教育基金会理事会召开2011年第1111次会议

胡敏强副校长会见华新（中国）投资有限公司董事长一行

高嵩同志及部分校友捐款设立““““郝英立奖学基金””””

2010201020102010年““““宝钢教育奖””””颁奖仪式在我校隆重举行

中国艺术研究院研究员博士生导师田青先生做精彩人文演讲

发展委员会承担的民政部2010201020102010年““““中国社会组织建设与管理””””理论研究部级课题结

题并获优秀奖
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我校教育基金会理事会召开2011年第1111次会议

元月12日上午，我校教育基金会理事会召开了2011年第1次会议，会议由胡敏

强理事长主持。会上，各位理事、监事听取了朱建设秘书长所作的《2010年度教

育基金会工作报告》和吴应宇理事所作的《2010年度教育基金会财务报告》，就修

改基金会章程、机构设置、理事会换届、教育基金会向东南大学捐赠等事宜进行

了讨论和表决。各位理事还就教育基金会制度建设等方面提出了要求。

胡敏强副校长会见华新（中国）投资有限公司董事长一行

近日，胡敏强副校长会见了华新（中国）投资有限公司董事长曹建华女士一

行。胡敏强副校长和曹建华董事长就加强校企联系、科技成果转化等方面进行了

交谈并达成了共识。今后双方将继续互相支持、深入交流，在相关领域优势互补、

加强合作。校长助理黄大卫及相关部门领导同志参加了会见。
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常州校友、校董新年联谊会暨住房开发与质量学术研讨会隆重举行

东南大学常州校友、校董新年联谊会暨住房开发与质量学术研讨会于2011年1

月9日下午在常州九洲花园举行。

我校党委副书记兼纪委书记刘京南、校长助理朱建设一行应邀参加。会上，

刘京南副书记介绍了过去一年我校在人才培养、科学研究等方面的进展，以及“新

三步走”的规划和“三个坚定不移”的方略。

联谊会

的学术研讨

由五个主题

发言组成，分

别是我校建

筑学院张宏

教授《住宅工

业化建设》，

常州道成置

业有限公司

总经理谢俊

辉校友的《九州花园建设》，常州筑森建筑设计有限公司董事长单国伟的《建筑

设计与规划》，江苏东方建设项目管理咨询有限公司总经理赵翔校友的《建筑质

量监理》，常州建筑科研院总经理杨江金校友的《建筑质量检测》等。研讨报告

受到校友、校董们的欢迎。
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高嵩同志及部分校友捐款设立““““郝英立奖学基金””””

近日，郝英立教授的夫人、物理系党委书记高嵩同志及部分校友捐款设立“郝英

立奖学基金”，以纪念我校优秀共产党员郝英立教授，弘扬英立精神。

郝英立教授生前是我校空间科学技术研究院副院长，作为改革开放新时代成

长起来的新一代中青年知识分子的优秀代表，在25年的从教生涯中，他始终热爱

祖国、甘于奉献，以祖国的召唤、学校的需要为行动方向，从不讲个人待遇和条

件；始终胸怀责任、严谨治学，把教学、科研作为至高无上的人生志向，诲人不

倦、潜心研究；不断攻坚克难、创新超越，以民族振兴和国家崛起为己任，在多

项研究领域填补国内空白。2010年9月27日，郝英立教授作为南极科考冰穹 A支撑

平台项目的技术负责人，在西藏自治区中国科学院羊八井宇宙射线观测站工作期

间，因在高原缺氧环境下连续工作，疲劳过度，不幸因公牺牲，年仅47岁。

郝英立教授因公牺牲后，学校党委追授他“优秀共产党员”荣誉称号，并发出了

“在全校开展向优秀共产党员郝英立同志学习的通知”。光明日报、新华日报、南京

日报等媒体也长篇报道了郝英立教授的先进事迹，南京日报还配发了《郝英立精

神永存》的短评，在校内外引起强烈反响。

为纪念郝英立教授、延续他对学生的关爱，郝英立教授的夫人高嵩同志将学

校给她的2万元慰问金和2万元校长奖励金全部捐给教育基金会，设立“郝英立奖学

基金”。此举得到了易红校长的高度肯定与支持，易校长多方拜访校友，积极发起

捐赠。校友们有感于郝英立教授对祖国的热爱、对事业的执着、对学子的关爱，

纷纷慨然承诺向奖学基金注资，沈锦华校友、郭金林校友、沙敏校友已分别捐赠5

万元，基金额度正在不断增长。大家希望通过该奖学基金的设立，能够让郝英立

教授的精神在广大青年学生中传承与弘扬下去。
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国微电子再次和我校教育基金会签署奖学金协议

近日，以黄学良校友任董事长的深圳市国微电子股份有限公司为进一步加强

校企合作与联系，推动母校的教育事业，鼓励后学者勤奋努力，提高自己的专业

知识水平与实际动手能力。再次和我校教育基金会签署了总额100万元的“国微电

子奖学金”协议。

早在 2009年深圳市国微电子股份有限公司就在我校设立了“国微电子股份有

限公司奖学金、奖教金”。两年共有 52 位优秀师生获奖，奖金总额 12 万元。

2010201020102010年““““阿尔斯通奖学金””””颁奖仪式暨风能入网技术讲座在我校举行

12月29日下午，2010年“阿尔斯通奖学金”颁奖仪式暨风能入网技术讲座在

我校四牌楼校区春晖堂举行。

我校校友、阿尔斯通电网业务中国技术中心总经理李乃湖博士等嘉宾，我校

朱建设校长助理以及机械工程学院、电气工程学院有关领导出席了颁奖仪式。

朱建设校长助理在致辞中向阿尔斯通对东南大学教育事业的大力支持和对东

南大学学子的深情关爱表示感谢，祝愿校企之间的合作与交流进一步加深，并希

望同学们以优秀学长为楷模，勤奋学习，全面提升综合素质，将自己培养成为全

方面的人才，为社会发展作出更大的贡献。

颁奖仪式结束后，李乃湖博士为同学们作了“风能入网技术”讲座。
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2010201020102010年“宝钢教育奖”颁奖仪式在我校隆重举行

12 月 24 日下午，我校和南京大学、河海大学在逸夫科技馆隆重举行 2010 年

“宝钢教育奖”颁奖仪式。宝钢教育基金会樊纯诗秘书长、宝钢教育基金会秘书

处办公室沈锡琪主任、南京大学闵铁军副校长、南京大学发展委员会刘晓丽副主

任、河海大学李乃富副校长、我校郑家茂副校长等领导出席了颁奖仪式。
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郑家茂副校长在讲话中首先对对各位来宾表示热烈的欢迎，向所有获奖老师、

同学表示衷心的祝贺，向“宝钢教育奖”的设奖单位——宝钢教育基金会表示衷

心的感谢。并指出：在宁三所大学高度重视宝钢教育奖的评审工作，在评审过程

中坚持公开、公平、公正、择优的原则，使获奖师生真正起到了表率所用。郑家

茂副校长祝愿获奖的老师在新的一年里工作再上一个新的台阶。希望获奖同学深

刻领会宝钢教育奖的精神内涵，珍惜荣誉，勤奋钻研、全面发展，成为社会栋梁

之才。同时希望同学们将这份责任感和爱心传承下去、发扬光大，尽自己的力量

服务社会，造福他人。

樊纯诗秘书长高度赞扬了三校为国民经济发展和人才培养所作出的卓越贡

献，并希望进一步加强和三校的合作，为产学研结合、培养创新人才作出更大的

贡献。

宝钢集团秉承“奖掖优秀人才，力行尊师重教，推动产学合作，支持教育发

展”的宗旨，于 1990 年就设立了宝钢教育基金的前身----宝钢奖学金。该项基金

是全国最具知名度的教育奖项之一。截至 2010 年，全国 100 多所高等院校和中国

科学院 18 所直属研究所的 16390 名师生获奖，基金用于教育奖励和资助的金额累

计超过 1 亿 3千万元。

今年，我校在“宝钢教育奖”评审工作中再创佳绩，仪器科学与工程学院院

长宋爱国教授荣获“宝钢优秀教师特等奖提名奖”，另有三位优秀教师荣获“宝

钢优秀教师奖”。我校信息科学与工程学院本科生沈士喆同学以通讯表决票排名

并列第一，荣获“宝钢优秀学生特等奖”，另有 9位优秀学生荣获“宝钢优秀学

生奖”。
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中国艺术研究院研究员博士生导师田青先生做精彩人文演讲

12 月 17 日晚，中国艺术研究院研究员博士生导师田青先生莅临我校，在九龙

湖校区人文讲座报告厅做以“非物质文化遗产保护与文化自觉”为题的精彩人文

演讲。新鸿基地产郭氏基金李家华顾问，中华文化学院李盈女士，东南大学校长

助理朱建设教授和发展委员会领导等出席了本次活动。

当晚报告厅，座无虚席。田青先生先从环境和人为等因素的的影响，造成生

物物种的逐步减少，引入非物质文化遗产保护和非物质文化遗产这个概念，由浅

入深，逐步阐述我国在非物质文化遗产保护方面所做的工作；同时对我国在改革

开放以后，非物质文化遗产逐渐在减少，如何保护非物质文化遗产，在发展旅游

与非物质文化遗产原生态的矛盾体之间做出了精彩的分析和阐述。田青先生对我

校学生提出的问题深刻性和尖锐性表示赞赏，认为东大不仅理工科突出，艺术人

文气息也相当浓厚。
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此次演讲活动是由新鸿基郭氏基金会、中华文化学院和东南大学联合举办的

“人文名家高层演讲”活动的第二场。

发展委员会承担的民政部 2010201020102010年“中国社会组织建设与管理”

理论研究部级课题结题并获优秀奖

2010年 4月，发展委员会申报并立项的 2010年中国社会组织建设与管理理论

研究部级课题《高校教育基金会的管理和运行机制研究》（2008MZACR001-1008），

经过半年的走访、调查、分析、研究，完成了近 6万字的课题报告。

12月 10日，根据《民政部 2010年“中国社会组织建设与管理”理论研究部级

课题结题暨获奖名单公告》，共收到来自高等院校、科研院所、社会组织等 338个

课题组、2000名左右专家学者的课题申请，有 57 份课题申请获立项。10月起，

经北京大学、清华大学、国家行政学院、民政部等专家组成的评审委员会对课题

报告进行评审，52份课题报告予以结题。其中 39份获奖，发展委员会课题报告获

得优秀奖。以大学行政机构承担课题并获奖的仅有东南大学和厦门大学两家。

发展委员会以课题为依托，进行学习型组织建设，开展学习与研究，开拓了

员工的眼界，提升了业务水平，提高了履行岗位职责的能力。


